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        DEMAIS VEREADORES: 

        DANIEL VARGAS 
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        ROBERTO CAMARGO 
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Aos nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e quinze, às quinze horas e três minutos,
no  Plenário  Telmo  de  Souza  Sessim,  na  Câmara  Municipal,  localizada  na  Avenida  Adrião
Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, a PRESIDENTE vereadora SANDRA CARDOSO abriu a
presente Sessão Ordinária convidando o vereador SERAFIM DE LIMA para fazer a leitura de um
trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não houve oradores. No espaço do EXPEDIENTE a
PRESIDENTE  anunciou a ata nº 905 e abriu espaço para retificações, e não havendo quem
quisesse retificar declarou a referida ata aprovada, e logo após solicitou ao 1º Secretário da
Mesa que fizesse a leitura da ata nº 905. Nas  CORRESPONDÊNCIAS foram lidos diversos
convites  aos vereadores.  Nas  CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO foi  lido o  Ofício  de
Gabinete n° 201/15 que encaminhou mensagem retificativa ao PLE N° 46/15 em atendimento ao
Of. da COF e da CCJ. Em CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido o parecer favorável da Comissão de
Constituição e Justiça - CCJ N° 57/15 AO/PLE N° 38/15; parecer desfavorável da CCJ N° 58/15
AO/PLE N° 43/15 que arquiva o PLE N° 43/15; parecer favorável da CCJ N° 59/15 AO/PLE N°
53/15; parecer favorável da COF N° 60/15 AO/PLE N° 38/15; parecer desfavorável da COF N°
61/15  AO/PLE N°  43/15  que arquiva  o  PLE N°  43/15;  parecer  favorável  da  COF N°  62/15
AO/PLE N° 53/15. A seguir a PRESIDENTE informou que na ORDEM DO DIA consta o PLE N°
38/15; PLE N° 53/15; PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS N° 19/15 ao Executivo Municipal de autoria
do vereador Daniel Couto; PEDIDO DE INDICAÇÃO N° 09/15 ao DAER - OSÓRIO de autoria do
vereador  Roberto  Camargo.  No  espaço  do  EXPEDIENTE  DOS  VEREADORES o  vereador
ROBERTO CAMARGO iniciou  parabenizando  a  Escola  Municipal  de  Ensino  Infantil  Mundo
Encantado  pelo  Baile  realizado  nesse  final  de  semana,  ao  qual  não  pôde  comparecer  por
motivos de saúde de sua esposa que encontra-se em licença saúde, mas parabenizou a direção,
professores  e  os  pais  pela  organização  e  realização  do  Baile,  bem  como  o  Secretário  de
Educação do município, senhor Mário Oli. Continuando destacou ainda, a realização da Festa
em comemoração aos cento e cinco anos da Escola Técnica de Agricultura de Viamão – ETA, e
parabenizou a direção, funcionários e todos os alunos e ex-alunos. Salientou que a ETA, assim
como as outras escolas passam por dificuldades, mas essa comemoração dos cento e cinco
anos foi um momento especial que reuniu grande numero de ex-alunos, pessoas de diversos
municípios do Rio Grande do Sul,  e até mesmo ex-alunos que estão em outros Estados,  e
cumprimentou a todos na pessoa do Presidente da Associação dos ex-alunos da ETA, senhor
Edgar. Informou que nessa festa da ETA foi feito um ato especial ao senhor Leonel de Moura
Brizola, que também foi aluno da ETA, e em sua homenagem foi construído um busto e foram
convidadas  diversas  autoridades,  como  o  secretário  de  Educação  Vieira  da  Cunha,  os
deputados Cherini, Ciro Simoni, o Presidente da Assembleia Legislativa o Brum, os netos do
Leonel  Brizola:  Juliana  Brizola,  e  Brizola  Neto  que  já  foi  Ministro  do  Trabalho  e  Emprego.



Também o deputado Stédile, o Presidente Nacional do Partido Democrático Trabalhista, senhor
Lupi, e outras autoridades. Continuando relatou que levou de aniversário para a Escola ETA uma
muda de rosas vermelhas, e durante o ato de inauguração do busto entregou essa muda de
rosas vermelhas, ao qual o Cherini plantou em frente ao busto do Leonel de Moura Brizola, e foi
uma grande satisfação participar deste momento, pois a ETA é uma Escola que além de uma
formação  pedagógica  trás  valores  e  grandes  ensinamentos  aqueles  que  por  ali  passam,  e
inclusive foi narrada na trajetória de Leonel Brizola que um dos seus maiores orgulhos foi ser
aluno da ETA. Finalizando o vereador fez a leitura de uma música feita por ele e o seu Beto da
dona  Maria  em  homenagem  a  Escola  ETA.  A  seguir  o  vereador  MANOEL  DIAS  iniciou
parabenizando o Itor pela organização do torneio de futsal feminino que teve mais de cinquenta
inscrições,  o  que demonstra  o  bom trabalho  que vem sendo desenvolvido  por  ele  frente  à
secretaria de esportes, o que é um trabalho muito importante para a nossa comunidade, concluiu
o vereador. A seguir na ORDEM DO DIA foi lido o PLE N° 38/15 que foi posto em discussão e a
seguir em votação, sendo que o referido projeto foi  APROVADO por unanimidade. A seguir foi
lido o  PLE N° 53/15 que foi  posto em discussão: o vereador  ROBERTO CAMARGO  iniciou
dizendo que por trabalhar na área imobiliária, tem conhecimento de que esse projeto realmente
irá beneficiar àqueles que têm que pagar o Imposto de Transmissão de Bens Inter Vivos – ITBI.
Disse que muitas vezes o valor do ITBI dificulta que as pessoas regularizem seus imóveis e
façam as escrituras, por isso vota a favor por ser um projeto benéfico para a comunidade. A
seguir não havendo mais quem quisesse discutir, a PRESIDENTE colocou o PLE Nº 53/15 em
votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o Pedido
de Providências N° 19/15 que foi posto em discussão: o vereador autor, DANIEL COUTO iniciou
dizendo que mora na Avenida Alemanha e tem acompanhado o aumento da velocidade por parte
dos motoristas, e tem recebido diversas solicitações de outros moradores para que seja tomada
alguma  providência.  Porém,  salientou  que  o  ideal  seria  que  os  motoristas  tivessem  mais
consciência  e  educação no  trânsito,  pois  nesse  momento  iremos  controlar  a  velocidade na
avenida Alemanha, mas temos diversas ruas no município, e se continuar assim, daqui a pouco
o Prefeito vai ter que colocar redutor em todo o município. Disse que infelizmente são sempre as
mesmas pessoas que andam em alta velocidade, e pediu o apoio a comunidade, que essas
anotem as placas e denunciem à Brigada Militar para evitar que esses motoristas continuem
colocando outras vidas em risco. Finalizando o Vereador pediu o apoio de todos, e disse que irá
conversar com o Prefeito para que sejam colocados esses redutores o mais breve possível. O
vereador foi aparteado pelo vereador ROBERTO CAMARGO. A seguir não havendo mais quem
quisesse discutir  a  PRESIDENTE colocou o  Pedido de Providências N° 19/15 em votação,
sendo que o referido pedido foi  APROVADO por unanimidade. A seguir foi  lido o Pedido de
Indicação n° 09/15 que foi posto em discussão: o vereador autor, ROBERTO CAMARGO, iniciou
dizendo que os buracos que existem na RSC 101 são um perigo iminente e por isso pediu o
apoio de todos, e levará ao DAER esse pedido para que sejam feitos reparos no trecho Osório-
Palmares do  Sul  na  referida  rodovia.  A seguir  não havendo mais  quem quisesse discutir  a
PRESIDENTE colocou o  Pedido de Indicação n°  09/15 em votação,  sendo que o referido
pedido foi APROVADO por unanimidade. Encerrado o espaço da Ordem do Dia a PRESIDENTE
deu  início  ao  espaço  das  EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  sendo  que  se  pronunciaram
respectivamente os vereadores ROBERTO CAMARGO, NORA NUNES e DANIEL COUTO que
solicitaram  o  registro  de  seus  pronunciamentos  em  ata.  A  seguir  o  vereador  ROBERTO
CAMARGO iniciou dizendo que conversou como deputado Stédile, que é do mesmo partido do
vereador de Rio Grande Jair Rizo que é o idealizador do túnel Rio Grande-São José do Norte, ao
qual também levou essa reivindicação na Marcha à Brasília, no intuito de se somar a essa luta.
Disse que teve a informação de que já existe um pré-projeto, que pode ser uma ponte ou túnel, e
a sua esperança é a formação de uma parceria público privada, e com certeza essa obra irá sair,
e  no  seu  entendimento,  o  desenvolvimento  econômico  do  município  passa  pela  construção
desse túnel. Informou ainda, que conversou com o senhor Tarcísio Mineiro, que trabalha com a
questão indígena na EMATER, ao qual relatou a sua preocupação com os índios de Capivari que
estão às margens da ERS 040, pois recentemente tivemos um acidente às margens da rodovia
386 com a morte de crianças indígenas, e isso causa muita preocupação também com relação



aos índios que vivem às margens da ERS 040, onde no verão temos um fluxo intenso de carros
porque Capivari do Sul é o caminho do Litoral, por esse motivo encaminhou esse tema a pessoa
competente  para  auxiliar  o  nosso  município  a  enfrentar  essa  problemática  e  trazer  maior
segurança aos nossos índios, concluiu o Vereador. A seguir a vereadora NORA NUNES iniciou
parabenizando a Escola de Ensino Fundamental  Capivari,  ao qual  apresentou na sexta-feira
passada  os  trabalhos  culturais  no  evento  denominado  “MOCA”.  Parabenizou  a  direção,
professores,  funcionários  e  alunos  que  se  esmeraram  para  a  apresentação  dos  trabalhos.
Salientou que a cultura tem grande importância na vida de todos. Parabenizou a aluna Raquel
da Silva dos Santos que ficou classificada em primeiro lugar no concurso da Associação dos
escritores do Litoral Norte, com o poema que escreveu “Saudade”, e também parabenizou o
aluno Maiquiel Fernando dos Santos Guimarães que recebeu menção honrosa pela poesia que
escreveu “Coisas Boas”. Continuando parabenizou toda a comunidade escolar e o Circulo de
Pais e Mestres pela organização do Baile que aconteceu na sexta-feira à noite, a qual não pôde
se fazer presente porque trabalha na faculdade de Capão da Canoa nesse horário, mas soube
que  foi  um  belíssimo  baile  muito  bem  organizado  e  estão  todos  de  parabéns,  concluiu  a
Vereadora. A seguir o vereador DANIEL COUTO iniciou parabenizando a realização da primeira
Taça Madecasa de futsal feminino. Parabenizou o trabalho do Itor que tem se esmerado para a
realização destes eventos esportivos. Parabenizou também a Fabiana que busca junto com o
Itor esses patrocínios para a realização destes eventos. Também parabenizou o Prefeito e o
Vice-Prefeito  que mesmo em momento  difíceis  tem apoiado esses  eventos,  e  aproveitou  a
oportunidade também para parabenizar o vereador Manoel Dias que sempre foi um batalhador
na  área  do  esporte.  Continuando  parabenizou  a  Escola  Municipal  de  Ensino  Fundamental
Mundo Encantado pela realização do Baile do chop da linguiça e da cuca, que foi um evento
muito bem organizado, e que tem uma equipe que faz um trabalho social em prol da Escola, e
por isso a Escola está de parabéns, porque arregaçou as mangas e foi à luta em um período de
dificuldades financeiras,  concluiu o Vereador.  A seguir  não havendo mais quem quisesse se
pronunciar a  PRESIDENTE declarou encerrada a presente Sessão e convocou os vereadores
para a próxima Sessão Ordinária a ser realizada no dia dezesseis  de novembro,  às quinze
horas.  E nada mais havendo a tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata
que segue devidamente assinada.

Vereadora SANDRA CARDOSO Vereador DANIEL COUTO
    Presidente  1º Secretário

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


